

# De sol a sol

## AL VUELO

Pasan los días y cada uno que amanece es mejor que el anterior; y, de seguir así la proporción creciente, no sé a dónde vamos a parar. El tiempo invita al baño; las olas llaman a nuestros cuerpos, y se sienten imperiosa necesidad de zambullirse en el agua y quedar luego todo el día más fresco que una lechuga, como suele decirse. Porque todo eso de los cincuenta grados y décimas, que dicen por ahí, es una broma que, cuantos la han oído, no han podido menos de exclamar: "¡Exagerados!". Seguimos disfrutando la temperatura propia de la estación, atenuados sus rigores, como es natural, por la brisa del mar y por todas las circunstancias que concurren en las costas norteñas, que por algo son costas y por algo del Norte. Y, si no, que se lo pregunten a cuantos llegan del interior en los trenes a la estación del Norte, los cuales, apenas cambian sus saludos con los que les esperan, la primera que dicen, resoplando fuerte: "¡Aquí se respira!".

Ya se han marchado los artilleros que fueron nuestros huéspedes unos días. Cuando el barco pasaba frente al paseo del Príncipe, ayer por la tarde, todos los que estaban disfrutando la hermosa temperatura de ese ideal balcón marino, saludaron con sus pañuelos a los expedicionarios, en señal de despedida.

En el Principal debutaron Loreto y Chicote, y no hay para qué decir que se les ovacionó con entusiasmo, como se merecen y como se lo tienen ganado. La gente pasó un rato agradableísimo, llenó el teatro y lo llenará en días sucesivos.

En la Victoria Eugenia celebró su beneficio el joven Bertini, que tuvo una buena noche y muchos aplausos merecidísimos.

Los sucesos han andado escasos, por fortuna, y de todo lo demás no hay para qué ocuparse, pues no son cosas de interés general, y que cada palo aguante su vela.

ASORDEP.

# Gran Kursaal

## EN EL TEATRO

**Exito de Amalia Isaura.** — La admirable maquetista Amalia Isaura, creadora con el Bracamonte, de los deliciosos cuplés irónicos, en los que más interviene la intención que la música, sigue obteniendo triunfos clamorosos, aplausos unánimes del público que a diario acude al precioso teatro de nuestro magnífico centro de recreo.

Ayer, como todos los días, Amalia Isaura fué la artista de siempre en la interpretación de sus sátiras cupleteras, inspirada en todo momento, dando a cada palabra el matiz justo y a las frases el sentido recto de la concepción.

Decir que ayer deleitó al público que ocupaba el teatro casi por completo, sería repetir lo que venimos diciendo diariamente, desde el debut de esta artista privilegiada, que fué triunfal, como así también lo será su despedida.

**La troupe de bailes rusos.** — La troupe de bailes rusos que dirige la notabilísima profesora Artsiboucheff siguió ayer interpretando sus bailes característicos, de marcado sabor regional y de fuerza expresiva inimitable.

Como desde el día de su debut, los artistas de la Artsiboucheff fueron aplaudidos con entusiasmo.

## EL TE DANZANTE

Se celebró ayer el té danzante en los amplios salones del restaurant, que estuvo concurrendísimos como de costumbre.

## Gerente y cajero

falta para la Sucursal que proyecta abrir en esta plaza antigua entidad bancaria comercial, domiciliada en Madrid con numerosas sucursales y agencias ya establecidas. Sueldo inicial 4.000 pesetas anuales, mas importantes comisiones casi fijas superiores sueldo. Garantía indispensable 20.000 pesetas. Apartado Correos 982.—Madrid.

# HORMIGONERAS

Grandes existencias  
Casa METZGER, S. A.

Apartado, 225.—BARCELONA

Sucursal en Bilbao:

Calle Ercilla, núm. 6

# - De Sociedad -

## Santorial

Julio, 13, domingo. Santos Anacleto, Joel, Eugenio, Salutaris, Serapión y Turiano. El sol sale las 5'43 y se pone a las 8'49.  
Julio, 14, lunes. Santos Buenaventura, Justo, Cirio, Hereclás, Optaciono y Marcelino. El sol sale a las 5'44 y se pone a las 8'49.  
El 16, luna llena en Capricornio.

## Viajes

El ingeniero agrónomo del Estado en nuestra provincia, nuestro estimado amigo don José Miguel Ulzurum, ha salido para los baños de Alzola, donde pasará una temporada.

—Después de brillantes ejercicios ha obtenido el título de cirujano-dentista en la Universidad Central, nuestro joven amigo don Telesforo Olaveaga, el que ha abierto una clínica en la villa de Estella. Nuestra enhorabuena y muchos éxitos.

—En Ondárroa se encuentran veraneando la familia del catedrático de la Escuela Central de Ingenieros, don Emilio Colomina.

—De Madrid con su familia ha llegado el ex senador por la provincia, don Bernardo Rengifo, buen amigo nuestro.

—En Zarauz veranea la familia de nuestro estimado amigo don Juan Usandizaga.

—De Bilbao ha llegado a pasar unos días entre sus deudos, la aristocrática señora doña Encarnita Barrena de Epalza, con su preciosísima hija.

—El notable compositor vasco, don Jesús Guridi y su bellísima esposa, han venido de Bilbao.

## LOS MEJORES DENTIFICOS

### SANOLAN

—Asimismo llegaron de igual procedencia don Mariano Gómez Guallar, don Guillermo Altonegui, don Luis Brunet, don Amadeo Monforte y don Francisco Villalonga.

—De Roma ha llegado a Biarritz el embajador de España conde de la Viñaza.

—En el sudexpreso de ayer pasaron para iBarriz, procedentes de Madrid, la duquesa de Fernán Núñez y sus encantadoras hijas.

—En el mismo tren y para París, la duquesa de Mandas.

—Pasó para la linda playa de Zarauz, la marquesa de anzanedo y la duquesa de Lécer con sus bellísimas nietas.

—Se encuentran en San Sebastián, los marqueses de La Guardia, condesa viuda de Catres, los marqueses de Urrea, vizcondes de Cuba, don Francisco Ruano, don Gregorio Chávarri, don Enrique Barranco, la encantadora señorita María Luisa Orfila, y los señores de Basa (don Alvaro).

—De Barcelona, don Juan Rodet, don Alfredo Albaniz y el señor Timoré.

—De Bilbao, don Ricardo López Aramberría, don José Belausteguiguita, don Mario Basterra, don Angel Jausoro, don Pedro Echeverría, señor Zabalegui, don Juan Arman y don Juan Kalback.

—Procedentes de la villa y corte se encuentran veraneando en esta playa los marqueses de La Guardia.

—Igualmente han venido de Madrid la condesa viuda de Catres, los marqueses de Urrea, doña María Luisa Hovia, viuda de Peláez y la señorita María Luisa Orfila.

—Ha llegado a la vecina villa de Zarauz la distinguida señora doña Francisca de Acha.

—Al mismo punto se ha trasladado desde Zaragoza doña Francisca Valero, viuda de Esponera, con sus bellísimas hijas.

—De Zaragoza, el señor Solano.

—Se encuentran entre nosotros procedentes también de aquella capital aragonesa, las bellas señoritas de Alicante.

—De Madrid, llegó don Antonio Sierra Ruiz.

—Se encuentran entre nosotros monseñor Estenaga obispo de Ciudad Real, y su secretario.

—Después de breve estancia en ésta, marcharán a su casa de Zarauz, donde pasarán el verano, los condes de San Luis.

—De Madrid llegó el marqués de Vallerato.

—De la capital navarra, vino don Luis Zubillaga.

—Don Ramón María Oller y su distinguida señora, de Barcelona.

## DENTISTA :: MOLI'S :: Plaza Guipúzcoa, 2.1.

—De Liverpool (Inglaterra) han llegado don Ramón de Larriñaga y su bellísima esposa, hermanos políticos de nuestro querido amigo don Emilio Ciordia.

—De Amsterdam, vino Mr. A. J. Lakke.

—Uno de estos días saldrán para el balneario de Chatel-Guyon don Martín Urrutia y su distinguida esposa.

## Hotel Restaurant Ezcurra

Suntuoso y regio salón comedor. La cocina y repostería más selecta y acreditada del país vasco.

## Letras de luto

A las once de la mañana de ayer se celebraron en la parroquia de Santa María los funerales por el alma del práctico mayor de este puerto don José Agote y Uribe (q. e. p. d.)

Al acto fúnebre-religioso asistió numerosa concurrencia, que acompañó después al cadáver a la última morada, patentizando el tributo de consideración que el finado merecía a sus muchas relaciones sociales, y el general sentimiento producido por su muerte.

A su hermano y a toda su familia les reiteramos nuestro sentido pésame.

—En la mañana de ayer fué conducido al cementerio de Polloe, seguido de numeroso séquito, el cadáver del señor don Victoriano Baza y Rodríguez, y mañana se celebrará el funeral por su eterno descanso, en la iglesia parroquial de Pasajes Ancho.

Renovamos el envío de nuestro pésame a la esposa, hijos y demás familia del finado.

—Mañana, a las once, se celebrará en la parroquia del Buen Pastora la función de Deja-Vela por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña María Cruz Mendizábal y Aziproz, hermana terciaria de San Francisco de Asís, por haberse cumplido el novenario de su sentido fallecimiento.

Renovamos la expresión de nuestra condolencia al apenado esposo don José Echevarría, a sus hijos y a toda la familia doliente.

**Misa de Requiem.**—La Fundación Goyeneche ha encargado la celebración de una solemne Misa de Requiem por el eterno descanso del Excmo. señor conde de Guaqui, duque de Gamio (q. e. p. d.), en la iglesia de San Vicente el próximo lunes 14 de los corrientes, a las once de la mañana.

## Mézcilla

Ha regresado de Madrid, después de terminar brillantemente la carrera de Medicina, el joven don Alberto Pedrosa, hijo de nuestro querido compañero de redacción, don Alberto.

Felicitemos cordialmente a nuestro camarada y a su hijo, á quien seguramente esperan grandes triunfos en su profesión, á juzgar por su cultura é inteligencia.

# La pelota

## EN JAI-ALAI

Ayer tarde contendieron en primer término, y ante numerosa concurrencia, Salsamendi y Tacolo, rojos, y Salaverria II y Alberdi, azules. Estos eran los favoritos de la "cátedra". Como quiera que los azules salieron por delante con alguna ventaja, apenas comenzado el partido, los "inteligentes" aumentaron considerablemente el momio.

El encuentro careció de interés, salvo en las últimas decenas, en las que hubo momentos de gran emoción.

Después de haber estado los azules en 17 por cuatro y en 37 por 20, los rojos, en una gran arrancada, se pusieron en 36 por 37. Luego se adelantaron nuevamente los azules, pero fueron alcanzados en el tanto 43, repletiéndose el pánico en la Bolsa, pánico que fué aprovechado por los bajistas.

Afortunadamente para la "cátedra", que había dado momios crecidísimos por los azules, la cosa no tuvo peores consecuencias, pues Salaverria y Alberdi volvieron por sus fueros y se apuntaron los 50 tantos cuando Salsamendi y Tacolo tenían 45.

En segundo término jugaron Jurico y Salsain, rojos, contra Lasa y Ugarte, azules.

Las primeras decenas de este encuentro fueron muy competidas e interesantes, registrándose muchas igualadas con sus correspondientes alternativas de tanteo; pero luego se impusieron plenamente Lasa y Ugarte, quienes se apuntaron los 50 tantos cuando Jurico y Salsain tenían 43.

El mejor de los cuatro fué Ugarte, que jugó horrores.

## Miquelete lesionado

### MALA SUERTE

Comunican de Cestona que ayer, á las diez y media, al regresar de Arona el miquelete José Arrieta Garmendia, en el automóvil de los señores hijos de Aroca, quien apearse en marcha, haciéndolo con tan mala fortuna que se cayó, dando en tierra con la cabeza y sufriendo una lesión en el occipital, de pronóstico reservado, y conmoción cerebral.

En el suceso intervino el Juzgado correspondiente.

## Gasolina Autorina

### APARATOS DISTRIBUIDORES

En la Refinería de Pasajes: Los cinco litros, pesetas 3,40.

En San Sebastián: Los cinco litros, pesetas 3,75.

Para el servicio a domicilio informará en las oficinas.

PLAZA DE LASALA, 3. 1.º Telf. 7.

## ¡¡Carbones!! ¡¡Carbones!! ¡¡Carbones!!

y astillas para cocinas, los mejores y más baratos por su preparación especial y servicio especial a domicilio. Príncipe, 7. Teléfono 7-46.

## Las pulseras olímpicas

GRAN MODA, las encontrará usted á precio muy barato, en "LA ESMERALDA"

— 47, NARRICA 17 —

## Sanatorio de la sífilis

Enfermedades de la piel y Cirugía genitourinaria, a cargo del doctor Navarro Fernández, especialista del Real Hospital del Buen Suceso, de Madrid. Director del Balneario de Arechavaleta.

## Carpinteros

para obras de construcción armado, hacen falta. Dirigirse a Antonio Mendizábal y Compañía, Urbietá, 61.

## Director Fábrica de papel

Lo desea importante fábrica de Levante. Dirigirse por escrito á los señores Espinosa y Guzmán, Marqués del Puerto, número 6, bajo, Bilbao.

## Oficiales lintneros

hacen falta en el taller de Manterola y Acuña.

General Echagüe, 1. — Teléfono 25-15.

## Se alquila

local apropiado para industria o garage, con habitaciones planta baja, piso y bodega.

Informarán en esta Administración.

**- TEATRO VICTORIA EUGENIA -**

Hoy, domingo CINE Y VARIETES DESPEDIDA

**DIEZ CABREJAS LOS BRIATORES**

— Campeón español de bailes — — Grandiosa atracción enciclopédica —

BENEFICIO del "as" de los imitadores de "estrellas"

**BERTINI**

Sesiones á las cuatro, siete menos cuarto, y diez y media de la noche.

**TELEFONIA** Adopte Vd. para sus Oficinas, Fábricas y Talleres las centrales y teléfonos automáticos sistema "WESTERN"

Representante E. ROMERO Plaza de Bilbao, 1. - SAN SEBASTIA